

令和5年

目黒区教育委員会

第7回定例会会議録

(令和5年2月21日開催)

第7回目黒区教育委員会定例会会議録

開催年月日 令和5年2月21日

開催場所 教育委員会室

出席委員	教育委員会教育長	関根義孝
	教育委員会委員	川嶋春奈
	教育委員会委員	片山 覚
	教育委員会委員	若井田正文

出席職員	教育次長	谷合祐之
	教育政策課長	濱下正樹
	学校統合推進課長	関 真徳
	学校ICT課長	藤原康宏
	学校運営課長	香川知子
	学校施設計画課長	岡 英雄
	教育指導課長	寺尾千英
	教育支援課長	山内 孝
	統括指導主事	石邑由紀子
	統括指導主事	工藤邦彰
	生涯学習課長	高山和佳子
	八雲中央図書館長	伊藤信之

書記		田 渕 明 美
		森 高 健二郎

(議事日程)

日程第1	報告事項	めぐろ学校教育プランの進捗状況(令和4年度分)について
日程第2	報告事項	南部・西部地区の統合新校整備方針(案)について
日程第3	報告事項	令和5年度学校標準給食費について(案)
日程第4	報告事項	令和5年度区立幼稚園及びこども園の入園申込状況等について
日程第5	報告事項	目黒区立図書館基本方針改定案(案)について
日程第6	報告事項	目黒区立社会教育館等の利用制限の一部解除について
日程第7	報告事項	区立学校等における感染者の発生状況について

資料配布

- ・目黒区立学校・園における働き方改革実行プログラム
- ・令和5年4月行事予定表
- ・マスク着用の見直しの要点
- ・目黒区立学校・園の教員向け合理的配慮の提供事例集

(午前9時30分開会)

- 教育長 令和5年第7回目黒区教育委員会定例会を開会します。本日の欠席委員は松村委員です。欠席職員はいません。署名委員は、川嶋委員です。
それでは、日程第1を議題とします。

(日程第1 めぐる学校教育プランの進捗状況(令和4年度分)について(報告事項))

- 教育政策課長 (資料により説明)
- 教育長 この件についてご質問等がありますか。
- 委員 資料の6ページ、7ページの「ICTを活用した教育の充実」について質問です。
家庭でのiPadの使用の様子を見てみると、勉強よりも遊びに用いている時間の方が長いと思われるようなところもあります。ここではa評価となっていますが、もしiPadの使用時間を学校で把握していたら、使用時間の長い上位10人ぐらいの子どもたちに、どのような使い方をしているのか聴き取り、必要に応じて指導していただきたいと思います。
- 教育指導課長 学習用情報端末の使用については、学校では授業中の活用がほとんどを占めることから状況把握ができているものの、家庭に持ち帰ってからの管理は、各家庭の協力が必須となります。
ご意見の趣旨である使用時間の長さに係る指導を行うに当たっては、月当たりの通信ギガ数が顕著に多い生徒を学校ごとにリスト化し使用状況を確認するとともに、学校に対しては必要に応じて指導するよう助言しています。
学習用情報端末は月ごとに通信量を設定しており、通信量が上限に達すると、通信速度が大幅に減少し、授業中の活用がスムーズでなくなることを踏まえ、家庭での使用に係る必要な支援について検討しています。
- 委員 ギガ数を管理し、使用時間が多いと指導を行うとのことですが、どれほど使用すると指導対象となるのでしょうか。
家庭で指導を行うことや、子ども自身が勉強の重要性に気付くことも大切だとは思いますが、与えられた文具が楽しいおもちゃに変わることはよくあることですので、少し厳しく対応し

ていただきたいです。

○教育指導課長 使用制限については、中学校長会とも協議しながら、深夜の時間帯での制限等、検討を進めているところです。

理想を言いますと、学習用情報端末を文具のように使用するという観点では、使用方法について子どもたち自身がコントロールする力も身に付けていくことが大切であると考えます。一方で、インターネットを含め、ICTは子どもたちが自分の興味のあるものに容易にアクセスできるツールであり、その使用を自制的にコントロールするのは難しい側面があることも認識しております。

現代を生きる子どもたちは、遅かれ早かれ、スマートフォン等のICT機器を持つようになることを見据え、使用を自制的にコントロールできるよう、健康上の弊害等も併せて、発達段階に合わせた指導について、各校と連携しながら、引き続き取り組んでいきます。

○委員 小学生は、iPadは持ち帰っていないのでしょうか。

また、先ほど中学校のお話がありましたが、中学生の学校外でのiPadの使用について、各学校が指導されていると思いますが、事務局として、iPadの使用ルールを定め、周知しているのでしょうか。

最後に、通信料金は、使用ギガ数の多寡に関わらず、一律同じなのか教えてください。

○教育指導課長 小学校では学習用情報端末を基本的に毎日持ち帰ることとしています。体の成長段階を鑑み、持ち物の全体量の配慮から、毎日ではない実態もありますが、可能な限り持ち帰って、家庭での学習にも活用するよう促しています。

学習用情報端末の使用ルールについては、子どもたちにとって理解しやすいように、挿絵も多用してルールを示しており、学習用情報端末からも参照できるほか、区のホームページにも公開しています。

○学校ICT課長 3点目の通信量と料金についてですが、1人当たり月50ギガの容量で月額950円程度の料金となっています。保護者負担はなく公費で負担しているという状況です。

○教育長 その他ご質問等ありますか。

特にないようですのでこの報告を受けました。

次に日程第2を議題とします。

(日程第2 南部・西部地区の統合新校整備方針(案)について(報告事項))

○学校統合推進課長 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等がありますか。
特にないようですのでこの報告を受けました。
次に日程第3を議題とします。

(日程第3 令和5年度学校標準給食費について(案)(報告事項))

○学校運営課長 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等がありますか。

○委員 標準給食費を引き上げる一方、その増加分の負担を求めず、公費で賄うとのことですが、その経費の総額はどれくらいになりますか。

○学校運営課長 学校標準給食費については、学校給食法の規定に基づき、原則保護者に負担していただいています。一方で、今回改定した引上げ額相当額については、公費で予算計上しており、その経費の額は4,400万円余となっています。

○委員 保護者負担が増加しないため、ありがたく思います。いつもバランスのよい給食を提供していただき、感謝しています。

○学校運営課長 学校においても栄養士を中心として、子供たちに充実した給食ができるように努力していますので、今後も教育委員会として必要な支援を行うよう努めていきたいと思っております。

○委員 まず、資料の2ページの上から2行目に特別給食と記載されていますが、これについて詳しく教えてください。

次に、教育委員会として費用が発生する予算については、特別会計で取り扱うのでしょうか。

最後に、学校給食費の保護者からの徴収分については、どのように徴収しているのでしょうか。担任が集めて回るのか、または保護者から振り込んでもらうのか、教えてください。

○学校運営課長 目黒区の特別給食ですが、子どもたちへの食育の観点から、日本の伝統的な料理や世界の料理などを特別に提供しており、その費用については教育委員会が負担しています。

来年度におきましては7回分の予算計上をしており、直接の

目的は食育となりますが、食材費の補填にも繋がっています。

会計については一般会計となります。

保護者からの徴収方法についてですが、学校徴収金の一環として口座振替により学校が徴収しています。

○教育長

その他ご質問等ありますか。

特にないようですのでこの報告を受けました。

次に日程第4を議題とします。

(日程第4 令和5年度区立幼稚園及びこども園の入園申込状況等について(報告事項))

○学校運営課長 (資料により説明)

○教育長

この件についてご質問等はありませんか。

特にないようですのでこの報告を受けました。

次に日程第5を議題とします。

(日程第5 目黒区立図書館基本方針改定案(案)について(報告事項))

○八雲中央図書館長 (資料により説明)

○教育長

この件についてご質問等はありませんか。

特にないようですのでこの報告を受けました。

次に日程第6及び日程第7の2件につきましては、いずれも新型コロナウイルス感染症拡大防止対応に関する報告であり、関連していますので、一括して議題とします。なお、質疑も一括して行うこととします。

(日程第6 目黒区立社会教育館等の利用制限の一部解除について(報告事項))

(日程第7 区立学校等における感染者の発生状況について(報告事項))

○生涯学習課長 (資料により説明)

○学校運営課長

(資料により説明)

○教育長

これら2件についてご質問等はありませんか。

特にないようですのでこれら2件の報告を受けました。

資料配布

- ・目黒区立学校・園における働き方改革実行プログラム
- ・令和5年4月行事予定表
- ・マスク着用の見直しの要点
- ・目黒区立学校・園の教員向け合理的配慮の提供事例集

- 教育長 資料配布についてご質問等がありますか。
- 教育長 卒業式のマスク着用の対応方針は、いつ頃正式に決まる予定ですか。
- 学校運営課長 現在国の対応に沿って考え方を取りまとめており、近日中には各学校に周知する予定です。
- 保護者の方や参列される方については、原則としてマスクの着用を求める一方、祝辞を述べる場面では、マスクを外すことを基本とするという考え方も示されていますので、その考え方がまとまりましたら、ご案内します。
- 教育長 その他なにかありますか。
- 以上で本日の定例会を閉会します。

(午前10時43分閉会)